

EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO, mes. . . . 8 rs.
Trimestre. . . . 24.
FUERA DE ELLA.
Trimestre. . . . 30.
NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO, UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO
Y CARTAGENA ILUSTRADA.
Trimestre. . . . 28 rs.
Fuera Id. . . . 34.
NÚMEROS SUELTOS
de Cartagena Ilustrada 2r

Puntos de suscripción.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Sábado 6 de Junio.

El Eco de Cartagena.

No hace todavía cinco meses que penetramos en el recinto de esta ciudad, destruida y saqueada entonces por una turba de criminales sin conciencia y ya, parécenos al ver el aspecto de la población, que aquella terrible catástrofe sin ejemplo en la historia de ningún país, ha sido más que un acontecimiento que ha venido á justificar la nobleza y patriotismo de los hijos de Cartagena.

Destruídas las calles por las ruinas de edificios que habían sido totalmente demolidos ó incendiados, amenazando desplomarse otros, y todos con inmensas pérdidas, parecía imposible que en tan corto espacio de tiempo pudieran reconstruirse parte de aquellos, contando con que sus propietarios habían dejado de percibir sus rentas durante el período de los seis meses.

Paralizado por completo el comercio, muerta la industria, en total abandono la agricultura y secas todas las fuentes de su riqueza, era angustiosa en extremo la situación de la desgraciada Cartagena.

En libertad completa y absoluta los autores de tantos daños, que todavía entonces ostentaban orgullosamente las armas con que habían sostenido una guerra cruel y sanguinaria, no podía nadie creer que en cinco meses se consolidara fuertemente el orden, aquí donde había intranquilidad y desasosiego, escándalos y carencia absoluta de autoridades.

La miseria aclimatada en este pueblo que solo vivía en tiempos del cantonalismo, del robo y la rapiña, se cebaba de una manera horrible y todo lo que nos rodeaba, hacia presumir no se hallaba lejano el día de la conversión de esta rica ciudad, en un miserable y raquítico pueblo.

Los unos lamentaban sus cuantiosas pérdidas, los otros lloraban la muerte de seres queridos, y todos á

la vez creían ver llegados sus últimos momentos.

Sin elementos de ninguna clase, sin apoyo por parte de nadie, aislados por completo y faltos hasta de lo más necesario, entraron en Cartagena los emigrados con el propósito decidido y unánime, de no dejar perecer este pueblo tan grande y generoso.

Con efecto, el propósito se ha cumplido y Cartagena vive porque sus hijos son verdaderos y buenos cartageneros.

Ya no hay escombros por las calles, sus principales edificios han sido reconstruidos, su comercio se sostiene, su industria no decae, su agricultura aumenta, sus fuentes todas de riqueza le dan vida, animación, movimiento.

Se hacen mejoras notables, se efectúan obras importantísimas y continuando de esta manera todo hace esperar que nuestro porvenir será alhagüeño.

Esto se debe únicamente á la tranquilidad de que disfrutamos y á la unión estrecha en que vivimos. Si esa unión desaparece, si esa tranquilidad se altera por cualquier causa, volveremos de nuevo á esa época terrible de nuestra historia, en que la miseria y el hambre eran la única esperanza del pueblo.

No tememos que así suceda porque el país conoce ya perfectamente quienes son los que han causado su descrédito, pero sin embargo no cesaremos ni un solo día en nuestra tarea de aconsejar orden, tranquilidad y sosiego, que es lo que Cartagena desea y lo que todos sus buenos hijos debemos sostener para conseguir su futura prosperidad.

Crónica local.

¿Se ha fijado la autoridad en los vertederos de inmundicias que por todas partes rodean á esta población, y los que existen en casi todas las calles escéntricas? Tiempo es ahora, antes que comiencen los ca-

lores fuertes, de remediar el mal que llevamos enunciado, y así lo esperamos de nuestro celoso municipio y de la junta de sanidad.

Unos industriales han obedecido las órdenes de la autoridad, otros siguen trabajando al aire libre. Justicia Sr. Alcalde.

El lunes próximo á las cinco de su tarde, se reúnen en los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País, varias personas, con objeto de instalar en esta ciudad la

Como verán nuestros lectores en la sección oficial, el 25 del mes actual, deben empezar las oposiciones para cubrir una plaza de escribiente de segunda clase, vacante en la secretaria de este municipio.

Se está habilitando en este arsenal con la mayor actividad, la fragata de guerra blindada «Numancia», á fin de que lista en el más breve plazo posible, para cumplir la misión que el Gobierno de la nación le encomienda.

Con motivo de la procesion del SSmo. Córpus Christi, la compañía de los Sres. Bernabé y Volsy, no darán su función ecuestre y gimnástica mañana tarde en la plaza de toros.

Se nos dice que dicha compañía está ensayando la grandiosa pantomima «Mazepa ó los tártaros», la que se ejecutará tan pronto como se reciban los trajes.

Anoche ya se alumbraron con gas muchos establecimientos de la calle Mayor.

Era de notar el buen efecto que esto causó entre las personas que por allí circulaban, pues recordaron con placer la época anterior al cantonalismo, en quejara el paseo favorecido de nuestras bellas, durante las primeras horas de la noche.

Esta noche de nueve á once tocará en la plaza de Sta. Maria, una orquesta, escogidas piezas, quemándose fuegos artificiales en uno de los terrados próximos á la iglesia parroquial.

Mañana noche debe dar su segunda función en nuestro coliseo, la compañía de declamación y baile.

Esta noche de 8 y media á 9 y media tocará la música municipal ante el altar situado en la calle de Jara.

De 9 y media á 10 y media frente al del Ateneo, y de 10 y media á 11 y media en la calle Mayor.

El lunes empieza en Murcia la entrega en caja de los mozos de este distrito municipal, correspondientes á la reserva extraordinaria de 19 años.

La subasta de la estracción y aprovechamiento de las basuras que produzca el barrido y limpieza de esta ciudad, durante el próximo año económico, se ha verificado hoy adjudicándose á D. Julian Navarro.

Correo general.

Aceptada por el Sr. marqués de la Vega de Armijo la embajada de España en Paris, se hará el nombramiento en cuanto terminen los tramites de cancillería que proceden á todos los diplomáticos.

De Bilbao dicen con fecha 2 que la indisciplina toma serias proporciones en el campo carlista. Mas de 300 individuos se amotinaron días pasados en Guernica negándose á ser alistados como se quería, si no se presentaban otros que se habían ausentado. Valdespina se presentó con algunas fuerzas y dominó el boroto prendiendo á los principales autores.